



Nombre de alumno: Sayuri Azucena Salinas Aguilar

Nombre del profesor: Gonzalo Rodriguez Rodriguez

Nombre del trabajo: Mapa conceptual

Materia: Patología y Técnicas Quirúrgicas de Aves

Grado: 5

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de enero de 2025

Mapa conceptual

Es

Enfermedad de Newcastle

Enfermedad de Gumboro

Enfermedad de Marek

Onfalitis

Salmonelosis

Botulismo

Es

Es

Es

Las

Son

Son

La enfermedad de Newcastle es una infección viral que afecta a las aves y es altamente contagiosa. Se produce por el virus paramixovirus aviar de tipo 1 (APVM-1).

La enfermedad de Newcastle puede presentarse en tres formas: Lentogénica o leve, Mesogénica o moderada, Velogénica o muy virulenta.

La enfermedad de Gumboro, también conocida como enfermedad necrótica de la bolsa de Fabricio (EB), es una enfermedad viral que afecta a los pollos puros. Es altamente contagiosa y puede causar muchos problemas y mortalidad.

Depresión, Diarrea blanca azulosa, Obaja suca, Anorexia, Plumaje erizado, Lejía, Muertes bruta.

La enfermedad de Marek es una enfermedad viral que afecta a las aves y que se caracteriza por causar parálisis, inornas y otros síntomas. Es altamente contagiosa y se transmite entre aves a través del polvo y escamas.

- Lesiones neurológicas como parálisis en las patas o el cuello
- Tumores en órganos nerviosos musculares y tejidos epiteliales
- Ceguera anormal en los ojos

La onfalitis es una infección del ombligo y el mundo del cordón umbilical. Es una emergencia pediátrica que puede provocar complicaciones graves si no se trata a tiempo.

Síntomas: inflamación del ombligo, Enrojecimiento, Formación de pus.

La salmonelosis es una enfermedad bacteriana que se transmite por el consumo de alimentos o agua contaminados.

Los síntomas de la salmonelosis son: Fiebre, Diarrea, Náuseas y vómitos, Dolor abdominal, Dolor de cabeza.

El botulismo es una enfermedad grave y potencialmente mortal que se produce por la ingestión de alimentos contaminados con la toxina botulínica.

Los síntomas del botulismo son:

- Débilidad muscular
- Visión borrosa
- Sequedad de la boca

- Síntomas respiratorios, como secreciones nasales y dificultad para respirar
- Tos
- Complicaciones en los sistemas digestivo y reproductivo
- Heridas nasales